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例会日：毎週木曜日 18時 30分  例会場：関観光ホテル 住所：岐阜県関市池尻 91-2 

事務局：岐阜県関市下有知 1655-1山田ビル 1階Ｄ室  TEL(0575)24-7332  FAX(0575)23-5278 

会長 森 敬  副会長 川上 勉  幹事 石原 妙生  クラブ会報委員長 後藤 政之 

 

 

 

 

 

 

 

本日のプログラム  

職場例会   協 和 コンクリート工 業 株 式 会 社  

《 コンクリート二 次 製 品 工 場 の見 学 》 

担 当 ： 職業奉仕委員会 

                  

 

 

 

 

 

 

＊国歌「君が代」斉唱  

＊ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱 

＊４つのテスト唱和  

＊会長あいさつ 森 敬 会長 

こんばんは。本日のお客様を紹介致

します。ＮＰＯ法人子援隊 佐藤隆一

様です。本日は宜しくお願い致しま

す。本日はもう一人、ＮＰＯ法人 ヘルシーライフせき 

土屋先生も来て頂く予定でしたが都合が悪く佐藤様お

一人となりました。お二人には日頃から関中央ロータリ

ークラブの活動にご協力頂きまして大変ありがとうござ

います。特に本年度はひとり親家庭を対象に米作り農

業体験事業を実施し、一年を通してお世話になりました。

田植えから始まり、稲刈り、収穫したお米を調理して皆

で食して、食に対する勉強もしました。当初、田植えの

時期は気温も高く熱中症の心配や、実際に田んぼに入

って田植えを体験して頂くので怪我や事故など心配し

ましたが無事執り行うことが出来ました。また、田んぼの

周りに生息する水生昆虫や植物の勉強もしました。私

自身も知らない事がいっぱいあり、大変勉強になりまし

た。そして、植えた苗が育ち稲となり実をつけ、秋には収

穫が出来ました。これも、鎌を使い手刈りで稲刈りを体

験して頂きましたので怪我を心配しましたが無事行うこ

とが出来ました。稲刈りと同時にイナゴ採りも体験して

もらいました。この、田植えと稲刈りの様子は児童たち

に絵や作文にしてもらいましたが大変上手に書いて頂

けました。きっと子供たちにとって素晴らしい経験が出

来たのではないかと思います。収穫したお米は皆で調

理をして食べました。調理についてはヘルシーライフせ

き様から岐阜女子大学の学生が来て、大変熱心に親子

に指導されていたのが印象的でした。楽しそうに調理を

して食事をする親子を見て大変うれしく思いました。残

関中央ロータリークラブ

前例会の記録  

第 213３回 2024年３月７日（木） 

卓 話   NPO法人 子援隊 佐藤 隆一 様   

テーマ  「活動報告について」 

担 当 ： 社会奉仕委員会 

 

 

 

 

 

 

担当：会長・幹事・会員増強委員会 

2023～2024年度 関中央ロータリークラブ会長テーマ 

「親睦から生まれる奉仕の心、奉仕から広がる友情の輪、 

そして共に成長し合おう」 
第２１３４回 

2024年 3月１４日（木）

（金） 

2024年 1月 26日（金） 



念ながらイナゴを関観光ホテル様に調理してもらいまし

たが子供たちには食べてもらえませんでした。きっと、子

供たちの親世代も食べた事がないのでしょう。私は何匹

も頂きました。甘辛い醤油味でパリパリしていてとても

美味しかったです。食事の時には関市市長も来て頂き

一緒に食事をして頂きました。関市市長には我々の活

動が少し理解して頂けたのではないかと思います。この

様に子援隊様、ヘルシーライフせき様には一年間本当に

お世話になりました。また、１１月には毎年の継続事業で

ある里山森林整備例会にもこの親子には参加してもら

いました。森の自然を観察し草木の勉強をしました。屋

外で炊き出しをして青空の元、皆で食事もしました。楽

しそうにしている親子を見て、我々の活動は大切である

としみじみ感じました。当クラブはこれからもひとり親家

庭の支援をして参ります。子援隊の皆様、ヘルシーライ 

フせきの皆様には今後も変わらずご協力頂けますよう

にお願い申し上げます。本日は佐藤様より子援隊の活

動報告をして頂きます。大変楽しみにしております。どう

ぞ宜しくお願い致します。 

＊卓 話   

NPO法人 子援隊 佐藤 隆一 様 

活動報告について 

1.令和５年度の主な取組み 

(1)「無償学習支援教室てらこや文殊堂（広福寺境内）

の開催／今年度で７年目 

【事業名】「関市ひとり親家庭の子ども学習支援業務」 

〔主な事業内容〕 

対象者：関市内のひとり親家庭の小学生及び中学生・

条件：経済的な理由で､学習塾に行くことの出来ない生

徒・新規申請者は「親子との面談」、継続希望者は毎年

３月に「親との面談」により選考 参加者：１９人(3/1 現

在) (内訳：小学生１１人 中学生８人) 

実施期間：令和５年４月１日～令和６年３月３１日・学習

教室は小学生及び中学生共に､年間:各４７回計画 ・今

年度は計画通り開催。(各教室４５回開催) 

実施日時 小学生:毎週１回(火曜日) 学習時間:19 時

～21時（４５分授業） 

ボランティアスタッフによる指導体制  

（1）小学生教室:１１人 〔内訳〕小学校教員２名､教員

ＯＢ４名､市民ボランティア５名が参加 

（２）中学生教室:11 人〔内訳〕教員ＯＢ２名､大学生７

名､市民ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ２名が参加 

中学生:毎週 1 回(木曜日) 学習時間１９時～２１時（５０

分授業）・各教室１８時～１９時までは自習時間・「補食」

は生徒･スタッフに毎回支給 

2.令和５年度関中央ロータリークラブ様からご支援 

(1)米作り農業体験事業への参加 

〔体験内容〕田植え体験､自然観察､講師による自然に

関するお話 実施日：令和５年５月２０日(土)  

場 所：関市小迫間 642(小川精器製作所前) 参加状

況 子ども６人 保護者４人 子援隊４人 合計１４人 

(2)米作り農業体験事業への参加 

〔体験内容〕稲刈り体験､イナゴ捕り体験､稲刈り風景写

生･感想文等 実施日：令和５年９月１６日(土)場 所：

関市小迫間 642(小川精器製作所前) 参加状況 子ど

も２人 保護者１人 子援隊２人 合計５人 

(3)里山「ふどうの森」森林整備事業への参加 

〔体験内容〕自然観察､山歩き､環境保全活動､植物等

の勉強会､昼食等 実施日: 令和５年１１月５日(日) 

場 所: 関市上迫間 ふどうの森広場参加状況 子ども

６人 保護者３人 子援隊２人 合計１１人 

(4)農業体験事業、食育体験(秋の収穫祭)への参加

〔体験内容〕食育体験､食育､絵画､作文の表彰式    

①実施日: 令和５年１１月２３日(木･祝日) 

②場 所: 関市若草プラザ 学習情報館 調理実習室 

③参加状況 子ども５人 保護者３人 子援隊２人 合計

１０人  

(5)関市こども家庭課よりお米(30Kｇ入 ２袋)の寄付 

①実施日：令和５年１２月１９日(小学生)及び２１日(中

学生) 

②場 所：てらこや教室(広福寺文殊堂) 

③配 布小学生･中学生全員に１人-３Ｋｇ配布 

５.来年度以降、開催する場合、どのような行事を希望し

ますか。 

①いつも色々な体験が出来る行事を計画して下さりあ

りがとうございます。これからも子ども達が貴重な経験

が出来るような、行事、体験を楽しみにしています。（保

護者）②農業体験では、収穫するまで都合で参加が出

来なかったので、次回開催があれば、またよろしくお願

いします。（保護者）③・バスでの見学（４人）・夏休みの



キャンプ（２人）、運動会（１人）、川遊び（１人）・工作（1

人）・スポーツ関係（１人）（保護者、生徒）④自然の大切

さ、自然に親しむ、自然や暮らしを学ぶ事を目的とした

大変意義のある事業です。是非今後も継続していただ

きたいと思います。(子援隊)⑤年間を通して、ひとり親

家庭の家族が一緒に参加できる行事を計画いただきま

して、お礼申し上げます。参加した保護者や子どもから

もお礼の言葉を多数いただいております。（子援隊） 

活動にご支援いただきまして、心から感謝いたします。 

子援隊を代表しまして、皆様にお礼申し上げます。 

＊出席委員会 

会員数２８名、本日の出席１６名です。 

＊ニコボックス委員会 

・会長、副会長、幹事 

本日はＮＰＯ法人 子援隊 佐藤 隆一 様、卓話よろしく

お願いします。今年度も色々な事業に御参加、御協力

頂きありがとうございます。事業に対しての感想等、楽

しみにしております。 

１６名のご投函ありがとうございました。 

＊第 2回幹事会報告 後藤 政之 次期幹事 

２月１９日月曜日 関観光ホテルで、第２回幹事会が開

催され、石原幹事と出席しました。①各クラブの主な事

業の活動計画や問題点について ②例会出席率を高め



るための工夫等について 話し合われました。①につい

ては、どのクラブも会員がなかなか増えないので予算が

厳しい。補助金事業は新規の事業にしか使えないため、

何をやったら良いか思いつかず見送ってしまう。②につ

いては、各クラブの出席率は 60％～80％ぐらい、昼に

例会を行うクラブでは、若い会員の出席率が悪いので、

夜例会をやってみたがなかなか出席率が上がらない等

の意見が出ました。これらの話はローターリークラブの

永遠の課題だと痛感しました。これといった対策もなか

なか出てこず食事会となりました。そんな中、各務原

RCは今年度９名の入会があり、内３名は女性会員です。

飲み会をたくさん行い、メールを執拗に送って説得し、

入会に繋げたそうです。現在は、クラブの予算が厳しい

とのことですが、次年度の投資になったそうです。 

＜次例会の案内＞ 

第２１３５回 ２０２４年３月２８日（木） 

C.A 会長エレクト研修セミナー報告 

担 当：次期会長・幹事  

 


